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令和４年第４回教育委員会定例会 

 

令和４年４月８日（金）午前９時３５分開会 

市役所７階 ７０４会議室 

議題  

 第１ 議案第１７号 東久留米市社会教育委員の解嘱及び委嘱について 

第２ 教育長報告 

    ①令和５年成人式の開催概要について 

    ②その他 

第３ 教育委員報告 

  ――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

出席者（５人）  

教 育 長 片 柳 博 文 

委       員 

（教育長職務代理者） 
宮 下 英 雄 

委       員 尾 関 謙一郎 

委       員  細 田 初 雄 

委       員  馬 場 そわか 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

東久留米市教育委員会会議規則第１３条の規定に基づき出席を要求した者の職氏名 

教 育 部 長 小 堀 高 広 

指 導 室 長 小 瀬 ますみ 

教 育 総 務 課 長 傳   智 則 

学 務 課 長 田 口 純 也 

生 涯 学 習 課 長 島 崎   修 

図 書 館 長 島 崎 律 照 

主幹・統括指導主事 今 野 稔 恵 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

事務局職員出席者 

教育総務課庶務係長  鳥 越 富 貴 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

傍聴者 ２人 
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  ◎開会及び開議の宣告 

（開会 午前９時３６分） 

〇片柳教育長 これより令和４年第４回教育委員会定例会を開会します。 

委員は全員出席ですので会議は成立しています。 

改めまして、私は４月１日付で教育長に任命されました片柳です。よろしくお願いします。

なお、これまでに引き続き、教育長職務代理者として宮下英雄委員を指名しましたことを 

この場で報告します。 

○宮下教育委員 頑張っていきたいと思います。 

○片柳教育長 どうぞよろしくお願いします。 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  ◎議事録署名委員の指名 

○片柳教育長 議事録の署名に入ります。本日の議事録の署名は馬場委員にお願いします。 

○馬場教育委員 はい。 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  ◎傍聴の許可 

○片柳教育長 傍聴の許可に入ります。傍聴の方はいらっしゃいますか。 

○鳥越庶務係長 いらっしゃいます。 

○片柳教育長 お入りいただきます。 

（傍聴者入室） 

 傍聴の方にお願いします。新型コロナウイルス感染症対策のため傍聴席の間隔をできるだ

け空けていること、窓と扉を開けて換気を行うなどしていますが、マスクをしていただくな

どの個々の対応もおといりいただきますようお願いします。資料については、お入り用の場

合はお持ち帰りいただけます。 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  ◎議案第１７号、上程、説明、質疑、討論、採決 

○片柳教育長 日程第１、「議案第１７号 東久留米市社会教育委員の解嘱及び委嘱につい

て」を議題とします。教育部長から説明をお願いします。 

○小堀教育部長 議案第１７号は「東久留米市社会教育委員の解嘱及び委嘱について」です。

提案理由は、委員の辞職等により解嘱及び委嘱する必要があるためです。続けて担当課長に

補足説明をさせたいと思います。 

○島崎生涯学習課長 「議案第１７号 東久留米市社会教育委員の解嘱及び委嘱について」で

すが、３号委員の荒島久人氏及び１号委員の小瀬ますみ氏から令和４年３月３１日をもって

辞職の届出がありました。令和４年４月１日付で荒島氏は当市の副市長に、小瀬氏は当市教

育委員会参事としてそれぞれ就任されています。小瀬氏の後任としては東久留米市立小学校

校長会から第九小学校校長の大友基裕氏を推薦していただき、ご本人の承諾も得ており、小

瀬氏の残任期間である令和４年８月３１日までの任期で委嘱したいと考えています。なお、

３号委員の荒島氏の後任については事務局にて調整を図っているところですが、令和４年９

月の一斉改選に合わせて提案したいと考えています。 

○片柳教育長 説明は終わりました。ご質問はありますか。 

○宮下教育委員 特になし。 

○片柳教育長 以上で質疑を終わります。これより議案第１７号の討論に入ります。いかがで 

すか。 
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○宮下教育委員 討論省略。 

○片柳教育長 討論省略と認めます。 

以上で、議案第１７号に係る討論を終わります。これより採決に入ります。 

「議案第１７号 東久留米市社会教育委員の解嘱及び委嘱について」を採決します。 

本案を可決することに賛成の委員の挙手を求めます。 

（全員挙手） 

全員挙手です。よって、議案第１７号は承認することに決しました。 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  ◎教育長報告 

○片柳教育長 日程第２、教育長報告に入ります。「①令和５年成人式の開催概要について」

の説明をお願いします。 

○島崎生涯学習課長 生涯学習課から報告します。現時点において令和５年の式典は午前１回、

午後１回の形で開催を予定しています。日程ですが、令和５年１月９日の成人の日で、１回

目は午前１０時半から、２回目は午後１時半から、いずれも会場は生涯学習センターホール

となります。該当者は平成１４年４月２日から平成１５年４月１日までに生まれた方で、２

月１５日現在１,０９４人で、男性５５７人、女性５３７人です。式典の１回目は久留米中

学校・西中学校・南中学校の地区にお住まいの方で、該当者は５３５人になります。２回目

は東中学校・大門中学校・下里中学校・中央中学校の地区にお住まいの方で、該当者は５５

９人になります。 

続いて、式典の名称の変更についてです。本年４月の民法改正により成年年齢が１８歳に

引き下げられましたが、市では引き続き、２０歳の方を対象に式典を実施することとしてい

ます。このことを分かりやすく伝えることなどを目的として、令和５年の成人式から名称を

「成人の日の集い」から「二十歳（はたち）のつどい」に変更することとしました。 

報告は以上です。 

○片柳教育長 何かご質問はありますか。よろしければ他に事務局からありますか。 

〇田口学務課長 学務課から、市立小中学校における新型コロナウイルス感染症への感染につ

いて報告します。先の３月３０日に開催されました令和４年第４回臨時会の後も、引き続き

市立小中学校の児童・生徒が感染した事例が報告されています。３月３０日から昨日４月７

日までの９日間で小学校において３６人、中学校において１５人の児童・生徒の感染が確認

されています。また、学校は新学期が始まっていますが、新型コロナ対策については文部科

学省が発出しています「学校運営のためのガイドライン」及び「衛生管理マニュアル」が４

月１日付で改訂されていますので、これらを学校に周知して改めて感染対策のお願いを各校

にしているところです。 

○片柳教育長 何かご質問はありますか。なければ教育長報告を終わります。 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  ◎教育委員報告 

○片柳教育長 続いて、教育委員の皆様から何かありますか。 

○馬場教育委員 １件報告があります。コロナが発生してから、教育委員として、来賓という

形で卒業式や入学式に行くことはなかったのですが、２年ぶりに小学校の卒業式と入学式、

中学校の入学式に参列しましたので、印象に残ったことをお話したいと思います。 

本村小学校の卒業式に行ってきたのですが、本村小学校のすぐ近くには都立児童養護施設

の小山児童学園があります。そこの子どもたちの何人かが本村小学校に通っています。卒業
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生も何人かいまして、園長先生やフォローしてくださっている地域の方ともお話しする機会

がありました。保護者の方に事情があって児童養護施設に入っている子どもが多いと言いま

すか、ほぼそうなのです。先生方は通常の学校運営に加えてその子たちの心のケアも行って

下さり、上手に学校生活に溶け込めるように尽力されているのが分かります。そして、その

子どもたちが立派に卒業式で返事をしたり、将来の夢や希望などを壇上で言い、子どもたち

も保護者の皆さんも先生方も感動して、とてもいい式でした。各学年に何人かずついるそう

ですが、先生方と地域の方々に温かく見守られ、育て上げられたのだと思いました。何人ぐ

らいの子どもたちがお世話になっているのか知らなかったのですが、そういうことを感じさ

せないぐらいと言いますか、気がつかせないような、本村小学校の教育方針がいいのだと思

いました。 

入学式は第二小学校と東中学校に伺いました。小学校の入学式では子どもたちがキラキラ

していて、保護者の皆さんも晴れやかでとても楽しそうにされているいい式でした。東中学

校の入学式は本来の形に戻り全校生徒が出席していて、保護者もおそらく２名までは参列で

きたと思います。全部の窓や戸を換気し、間隔を空けるのが大変なぐらいの人数でしたが、

こちらもとても温かい式でした。小学校の次の日に中学校の入学式があったのですが、小学

６年生が中学生になったというよりは、既にもう皆さんはしっかりと中学生になっているよ

うなしっかりした感じで、小学校の卒業式から数週間でこんなに変わるのだと驚くぐらいで

した。式全体の雰囲気もとても良くて、上級生も「待ってました!」という感じが伝わって

くるようでした。それぞれの学校のいい雰囲気が出ていて、参列された保護者の皆さんは安

心したのではないかと思いました。以上です。 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  ◎閉会の宣告 

○片柳教育長 以上で、令和４年第４回教育委員会定例会を閉会します。 

（閉会 午前９時４８分） 
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東久留米市教育委員会会議規則第２８条の規定により、ここに署名する。 

 

  令和４年５月９日 

 

                教 育 長  片 柳 博 文 （自  書）        

 

 

 

                署名委員  馬 場 そわか （自  書）          

 


